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ll NUEVO EDIFICIO DE LA FACULTAD DE MEDICINA
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Se ha terminado el nuevo edi
ficio de la Facultad de Medicina. 
Acerca del mismo, le pedimos un 
informe al Decano de la Facultad, 
Dr. Víctor H. Croce, quien nos 
brindó el siguiente relato:

“En Octubre de 1991, parados 
frente a los primeros movimien
tos de la obra, soñábamos con 
Alejandro Lozano y el Padre Cé
sar Azúa, S. J. un final feliz para 
este proyecto que hoy es reali
dad. El nuevo pabellón de nues
tra Facultad de Medicina permiti
rá incorporar a partir del año lec
tivo actual, tres aulas para 100 
alumnos, un^ gabinete donde se

instalarán 10 equipos de compu
tación para la Cátedra de Infor
mática Médica, tres laboratorios 
(Anatomía Patológica, Bacterio
logía y Farmacología), una bi
blioteca-hemeroteca que conta
rá con Base de Datos Med Une, 
gracias al aporte de Janssen Far
macéutica y un bar para docen
tes y alumnos que ya fue inaugu
rado a fines de 1992.

El 19 de Mayo de 1993, con 
nuestro P. Rector y todos quie
nes quieran acompañarnos, nos 
reuniremos para recordar, a un 
año de su desaparición física, a 
nuestro. Asesor Pastoral. Este

pabellón llevará el nombre de 
CESAR AZUA, porque debía ser 
así, porque su obra serena, su 
amor por quienes vivimos a su 
lado los problemas individuales y 
colectivos, pequeños y grandes 
de la Facultad de Medicina, su 
actitud mesurada, su entrega sin 
límites, debían dejar su impronta 
espiritual en este lugar físico.

Gracias al esfuerzo de la Uni
versidad por regalarnos este pre
sente.

Gracias César por quedarte 
entre nosotros para SIEMPRE.”
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Seminario internacionalDr. PAUL G.A. JESPERS 

Dr. HONORIS CAUSA sobre el **rendimiento"
El día 9 de febrero, en un acto presidido 

por el Rector, R.P. Miguel A. Moreno,SJ. se 
concedió el título de DOCTOR HONORIS 
CAUSA al Prof.Dr. Paul Jespers, de la Uni
versidad Católica de Lovaina.

El Dr. Jespers ha apoyado a nuestra Uni
versidad desde el año 1987, a través de 
gestiones ante el Gobierno de Bélgica y la 
Universidad Católica de Lovaina. Ha realiza
do visitas todos los años ofreciendo confe
rencias, cursos y perfeccionamiento de do
centes en la Facultad de Ingeniería, habien
do contribuido notablemente al desarrollo de 
la Microelectrónica en la misma.

El mismo es una personalidad de profun
do espíritu cristiano, puesto al servicio del 
desarrollo de los pueblos. Su calidad cientí
fica en el área de la Electrónicay en particular 
la Microeletrónica le ha merecido el recono
cimiento internacional de prestigiosos orga
nismos mundiales. Prueba de ello es la de
signación de las Naciones Unidas para con
tribuir al progreso de la disciplina en países 
en vía de desarrollo y el ser Consultor de la 
Comunidad Económica Europea para el 
avance de la Microelectrónica.

Nos honramos con su distinción y lo felici
tamos sinceramente.

educativo
Se realizó con el auspicio de la O.E.A. en Carlos 

Paz los días 22,23 y 24 de Marzo. Participaron un 
conjunto selecto de expertos internacionales, junto 
con los candidatos al doctorado en Ciencias de la 
Educación. Presentaron ponencias desde distin
tas perspectivas sobre el tema del rendimiento 
educativo, el Dr. Winfried Bóhm (Alemania), el Dr. 
Jaime Serramona López (España), el Dr. Ernesto 
Schiefelbein (Chile), la Dra. BernardetteGatti (Bra
sil), y Waldimir Rojas (Chile). También presentaron 
ponencias los miembros del Consejo Académico 
del Programa del Doctorado en Ciencias de la 
Educación, Drs.Margarita Schweizer, Miguel Petty, 
S.J. y Dino Carelli.

Se trataba de un seminario cerrado, con el 
objeto de lograr el mayor nivel posible de diálogo 
entre expertos de distintos países y especializacio- 
nes. Hubo planteos filosóficos y técnicos, empíri
cos y sistémicos abarcando también el rendimiento 
en zonas marginales y como orientación de la 
formación docente.

Próximamente se publicarán todas las ponen
cias y debates del encuentro.

'•A

becas
Becas Fulbright:

Para el año 1994 se ofrecen becas de Investiga
ción para investigadores júnior y senioren ciencias 
sociales, humanidades y ciencias.Becas para 
graduados. Programa Master's y F.-H. dirigida a 
profesionales que se ocupan de la planificación o 
formulación de programas gubernamentales o pri
vados de servicios para la comunidad. Inscripción 
abierta hasta el 30/4/93. En

Universita' degli studi di Genova:
En las siguientes disciplinas:economía, juris

prudencia, tecnico-científica y desarrollo de la co
operación internacional.

Para jóvenes graduados universitarios residen
tes en elpaís desde no menos de 5 años.

Para una estadía en Italia en el período 1/11/93 
al 30/10/94.

Solicitudes deben estar en Italia a más tardar el 
3074/93. Mas informes al P.Petty. Trejo 323.

\

DIRECTOR : 
REDACTORES: 
FOTOGRAFO: 
IMPRESION:

"^lelap^b üuri. 

SE
FOTOMECANICA: gaTOcjio. 
DIRECCION: Obispo Trejo 323, (5000) Córdoba, Argentina.



Pág. 3

La necesidad de adquirir experiencias prácticas durante los estudios

la práctica rentada
prácticas los empresarios pueden enterarse y lue
go influir en los planes de estudio de las universida
des y lograr de este modo una orientación confor
me a la futura demanda laboral, es decir las nece
sidades de las empresas. Esto se logra mediante 
críticas constructivas al estudiante y sugerencias a 
la casa de altos estudios. También cumple una 
función dentro de la sociedad y de dar una imagen 
positiva de la empresa. Además se puede fortale
cer esa imagen aceptando visitas estudiantiles a 
los establecimientos. Lógicamente representan 
problemas aún manejables, sean gastos, 
interferencias en la actividad rutinaria, pero mu
chas empresas en Europa y otros países 
industrializados consideran las ventajas superio
res a estas “molestias”.

¿Por qué los empresarios tienden a no contratar a 
estudiantes universitarios?

Existen muchos motivos por los cuales los em
presarios de nuestro medio no consideran la posi
bilidad de incorporar a estudiantes universitarios 
que cursen los últimos años. En una época de 
competencia, comunicación y adelantos no se 
puede descuidar a la nueva generación. Esta ge
neración no viene a “robar” conocimientos sino a 
seguir el camino que está hecho, y mejorarlo si se 
puede. Muchas veces se considera a un estudiante 
como un costo innecesario en la empresa pero esto 
se debe a la falta de información existente sobre el 
tema de prácticas y trabajos de formación. Para 
esto se están desarrollando convenios y existen 
ventajas para ambas partes en la ley laboral nueva.

¿Cuál es la ventaja para un estudiante de conectar
se con los empresarios?

El principal motivo es la experiencia laboral o la 
adquisición de los llamados “conocimientos empí
ricos” que el estudiante pueda asimilar. Además se 
reduce la brecha entre la teoría y la práctica evitan
do estudios en la “torre de marfil” y así, la incorpo
ración a la actividad laboral resulta más aplicable. 
Las prácticas son un muy buen complemento para 
el estudio universitario y son muy importantes en el 
momento de la selección de personal. Muchas 
empresas a nivel internacional fomentan prácticas 
o “trainess” para capacitar estudiantes o recién 
recibidos debido a las necesidades de ambas 
partes.

¿Qué ventajas existen para un empresario al 
ofrecer prácticas?

Al formarse una relación entre los estudiantes 
y los empresarios por un lapso determinado o no, 
ambas partes pueden aprender mucho. Se consi
dera que un estudiante es más objetivo debido a 
que cuestiona la tarea y no la desarrolla 
rutinariamente, porque no conoce los pormenores 
de cada actividad y de ésta surgen nuevos puntos 
de vista, además un estudiante trae consigo una 
gran cantidad de conocimientos teóricos adquiri
dos en el transcurso de su formación académica. 
Muchas de las herramientas teóricas que el estu
diante conoce se pueden aplicar luego de un estu
dio de factibilidad. Los profesionales o empresarios 
pueden empleara estudiantes en momentos en los 
cuales existen picos de trabajo o cuando existen 
vacancias por un tiempo determinado, ya sea por 
enfermedad, despido u otros. Pero como principal 
ventaja se debe considerar que las empresas pue
den moldear al estudiante a sus necesidades y se 
puede dar una futura incorporación efectiva del 
universitario.

Se debe considerar la importancia de una for
mación dual entre práctica y teoría para formar los 
profesionales del mañana, que a su vez significan 
para los empresarios incorporar a personas que 
han realizado prácticas en su archivo de personal 
y así tener información sobre posibles candidatos 
al producirse una falta de personal. De esta forma 
se torna más factible la relación entre teoría y 
práctica.

Muy importante son los hechos que a través de

¿Cuál es la función de AELADE en establecer 
contactos entre el empresario y los estudiantes?

AELADE es la Asociación de Estudiantes de 
Licenciatura en Administración de Empresas de la 
Universidad Católica de Córdoba, que desde 1987 
se preocupa por el acercamiento entre estudiantes 
y el mundo empresario. Dado el creciente interés 
de estudiantes de los últimos años en adquirir 
experiencias en empresas de nuestro medio, 
AELADE quiere informar a estudiantes y empresa
rios sobre esta actividad poco practicada en nues
tro medio, que en Europa y EEUU es el punto de 
partida para incorporar nuevos profesionales en 
las empresas y organizar un sistema de prácticas 
rentadas.
Para mayor información o sugerencias, estamos a su dispo
sición. Escríbanos a: AELADE, ÜCC. Trejo 323.

í
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P. DR. ISMAEL QUILES, SJ. 

(1906-1993)
MARCELO VISCONTI

(1970-1993)
Nuestro homenaje para Marcelo. Falleció 

trágicamente, por mano de un enfermo men
tal, a quien atendía en una clínica especiali
zada. Nadie lo hubiera esperado. Su partida 
fue súbita y dolorosa para su familia y todos 
sus amigos. Sólo Dios sabe el por qué de 
estas cosas. El nos lo dió, y también se lo 
llevó.

Marcelo se había recibido el año anterior 
de médico en nuestra Facultad de Medicina, 
y durante varios años había sido entusiasta 
colaborador de NOTICIAS UCC. Cumplidor 
infaltable, gran sentido del humor, seriedad. 
A Marcelo le dábamos las notas que resulta
ban difícil de redactar, sabiendo que se iba a 
saber arreglar bien. Era muy capaz, y prome
tía ser un excelente profesional. También un 
buen deportista, jugaba en el equipo de la 
Facultad de Medicina.

Adiós Marcelo, que el Señor te tenga en 
su gloria.

El día 8 de Febrero falleció en Buenos Aires el 
P. Quiles, filósofo insistencialista, experto en asun
tos orientales, incansable viajero, humilde sacer
dote, un gran hombre.

El P. Quiles era español de origen, entró en la 
Compañía de Jesús en Gandía en 1922. Diez años 
más tarde, ya doctorado en Filosofía, fue enviado 
a la Argentina para recuperarse de una enferme
dad pulmonar, cosa que logró con todo éxito.

El P. Quiles es conocido en todo el mundo por 
sus escritos filosóficos. Escribió más de cuarenta 
libros y múltiples publicaciones. Su gran tema fue 
la Filosofía Insistencialista. Fue profesor y Rector 
de la Universidad del Salvador. Fundador y Direc
tor de la Escuela de Estudios Orientales y Decano 
de la Academia del Plata.

En la homilía pronunciada en la Misa Exequial 
,el P. Provincial Ignacio García-Mata dijo:

“Agradecemos a España, a la Provincia jesuíti
ca de Aragón, a Pedralva de Valencia donde nació. 
Agradecemos que este misionero, de salud frágil, 
haya llegado a nuestras tierras para quedarse.

Viajero incansable hasta hace pocos meses,que 
recorrió varias veces el mundo entero. Que siem
pre proyectaba un nuevo viaje. Que parecía una 
llamita a punto de apagarse y los viajes lo rejuve
necían.

Pero siempre volvía a la Argentina, al Salvador, 
a su casa...

Flace unos días estaba inquieto por salir de la 
clínica donde se había internado, (apenas aguantó 
dos días). Cuando regresó, dijo: “¡Qué bueno es 
estar de vuelta en casa! ¡Aquí sí que se está bien!.

Desde esta casa del Salvador, ha partido a la 
casa definitiva. El viajero incansable ha hecho su 
último viaje."

FECHAS DE LOS 
EJERCICIOS ESPERITUALES

PARA ESTUDIANTES
Se han programado las siguientes fechas 

para Ejercicios Espirituales para los estudiantes 
de la Universidad.

la Tanda: del 21 al 24 de Mayo 
2a Tanda: del 13 al 16 de Agosto 
3a Tanda: del 8 al 11 de Octubre

Siempre comienzan en la noche del primer 
día (viernes) y finalizan por la tarde del último 
día señalado (lunes o feriado).

JORNADA MUNDIAL DE
ORACIONES POR LAS

VOCACIONES
Se invita particularmente a los jóvenes a 

participar en la celebración central de la 
Jornada que se realizará el día 2 de Mayo en 
el Estadio del Colegio Corazón de María, a 
partir de las 16 hs. (Jerónimo Cortés 450, Alta 
Córdoba, linea de colectivo 72.)
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CAMPAMENTO U.C.C.

Miembros del grupo CUCCORjunto alLagoMascardi

El grupo CUCCOR asesorado por el P. Carlos 
Carranza,S.J., organizó desde Agosto, el déci
mo sexto campamento que se realizó junto al 
Lago Mascardi, entre el 5 y el 25 de Enero.

En total eran unos 30 universitarios, 25 de la 
UCC y 5 de otras universidades.

Lo característico de este campamento fueron 
los paseos, que consistían en largas caminatas, 
mochila al hombro, por las quebradas, monta
ñas, bosques y hermosos lagos del sur.

Se conquistó el cerro “Catedral”, ascendieron 
al “Piltriquitrón" (frente al Bolsón), y llegaron al 
refugio del cerro “Tronador."

Pero además, la experiencia de vivir en car

pas favoreció la vida en comunidad: exigió un 
comportamiento de colaboración, generosidad y 
trabajo.

Se profundizó la amistad y hubo oportunidad 
para contemplar esa naturaleza privilegiada.

Aprendieron a cocinar, a dormir en el suelo, 
compartir la mesa, la Misa, participar en fogones 
y vivir en paz.

Ya están organizando la preparación del cam
pamento de Enero 1994.

La primera reunión del año fue el Domingo 4 
de Abril a las 19.15 hs. en el “Tambo” (Indepen
dencia 1142).

becas ICI ""
%

La Universidad Politécnica de Catalunya y el 
Instituto de Cooperación Iberoamericana realizan 
una convocatoria conjunta de 100 becas para 
cursar estudios de Doctorado y Máster de su Uni
versidad durante el curso 1993/94.

Los formularios oficiales de solicitud están dis
ponibles en el Consulado de España.

El plazo para entrega de solicitudes, que debe
rá efectuarse necesariamente en dicho centro, 
concluye el próximo día 30 de Abril.

Los programas del Doctorado o de Máster abar
can temas de Arquitectura, Ingeniería y Cs. 
Agropecuarias.

La duración de los cursos de Doctorado es de 2 
años, debiéndose superar 32 créditos, de los cua
les como mínimo 18 deben corresponder a cursos 
o seminarios del programa de Doctorado y el resto 
puede corresponder a cursos de otros programas 
(máximo de 5 créditos) o actividades complemen
tarias afines al programa (máximo de 9 créditos).

La duración global orientativa de los programas 
del Máster es de 450 hs.

Las bases de la convocatoria se pueden consul
tar en la oficina del Padre Petty, Obispo Trejo 323, 
1 er. piso.
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GRUPO MISIONERO SAN FRANCISCO JAVIER 

en el Cuy, Prov. de Río Negro

V

Los integrantes del grupo misionero durante la evaluación realizada enNaupa Huen.

Otro cambio que apareció este verano es el 
aumento del aprecio por el Grupo Misionero. 
Pareciera, por varias manifestaciones distintas, 
que el grupo ha cobrado, como fruto de varios 
años de trabajo, uno nuevo rol en la población.

Por otro lado, ya tienen una radio transmisora 
en la escuelita de Aguada Guzmán y están 
asociados a la red “Presidencia”, con lo cual se 
pueden conectar con todo el país.

En fin, habría muchos detalles más, pero lo 
interesante es que se ha iniciado un proceso de 
desarrollo que se sostiene. Queda mucho por 
andar, y el andar es lento. Pero estamos cami
nando. Mantenemos estrechos contactos con 
los pobladores durante el año, y estamos nece
sitando reforzar un tanto el grupo, ya que se nos 
pide que ampliemos nuestro radio de acción. 
Cualquier estudiante que quisiera dedicarse a 
compartir nuestro trabajo y acompañar este pro
ceso, será muy bienvenido. Contactarse lo antes 
posible con el P:Petty, (Trejo 323,1 er piso) o con 
cualquier miembro del grupo.

Pareciera que todos los veranos hacemos 
lo mismo, pero en el fondo se va cambiando 
notablemente, en la medida en que el proyecto 
de evangelización y promoción humana se va 
desarrollando.

Si, lo de siempre es que somos alrededor de 
20 que vamos al centro de la Provincia de Río 
Negro, en el desértico departamento de El Cuy, 
y compartimos con la gente un mes de sus vidas.

Lo que va cambiando en lo profundo es un 
pueblo que cada vez tiene más conciencia de su 
fe, que participa más de los sacramentos, que 
procura compartir más los altibajos de sus vidas 

. con sus prójimos. En lo menos profundo, con la 
ayuda de católicos alemanes, al incorporar las 
llamas alpacas que el grupo les llevó desde 
Jujuy, tienen ya una nueva alternativa de produc
ción y ellos ya manejan con total autonomía todo 
el proceso de comercialización de sus lanas de 
oveja. Con su camión propio recogen la lana y 
hacen sus compras en Gral. Roca, a 200 kms de 
distancia (Si no fuera por la cooperativa, nadie 
quisiera comprarles la lana).

I

y
TRANSPORTE DIFERENCIAL EN TRAFICRESIDENCIA PARA VARONES

Se ha puesto en funcionamiento un nuevo sistema de transporte hacia el Campus. 
Los recorridos a efectuar serán convenidos de acuerdo a las necesidades de los 
usuarios, como así también los horarios.
El importe de los mismos será de $1.- el boleto y de $35.- el abono mensual. 
Para adquirir mayor información, debe dirigirse al frente del bar Cs. Ecopnómicas 
a partir de las 19:30 hs. con el Sr. Daniel Pace.

Pedro de Mesa 765 - Tel. 601952 
B° Parque Vélez Sársfieid

Sra. Delia Serra


